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B06 众议
今日烟台

“五道杠少年”的问题
不在学生而在杠杠

隔济北南

“五四”半天假

到底应该怎么放

隔吴应海

热热帖帖

近日，一组“少先队武汉
市总队长”图片在网上走红。

照片上的主人公黄艺博戴着
红领巾和“五道杠”队牌，神
情泰然，引起网友关注。有网
友翻出当事人以前的新闻报
道，并进行逻辑串联，甚至怀
疑黄艺博“自始至终有人为
包装和炒作”。(5月3日《长江
商报》)

“五道杠少年”很有“范
儿”，神情自若，处之泰然。

于是，许多人将之和官场中
的一些现象联系起来，并毫
不留情地进行了批评。但是，

我们却几乎忘记了他现在仅
仅是一位青少年，一位学生。

实际上，“五道杠少年”的问

题并不在学生本身，而在于
一杠、二杠、三四五杠的教育
体制。

对于“五道杠少年”，笔
者不主张用道德绑架的方法
对他进行批评或批判。黄艺
博，只是做了符合这个教育
体制评优准则的所有应该做
的事情，并且是做到最好的
那位。虽然这种优秀，和网上
的优秀有比较大的差距，但
这也是一种优秀，更重要的，

这是许多家长希望的品学兼
优的优秀。

许多家长都想让自己的
孩子披上一道杠。几乎所有
的家长，在幼儿园的时候，都
要教育孩子努力带上小红
花；在小学的时候，要教育孩
子努力评上“三好学生”；再
努力努力，披上一条杠、两条
杠，就更好了。如果能完成

“三道杠”，许多家长还会自
豪地以为孩子读完大学能完
成“留校当辅导员”的光荣使
命。坦白讲，如果笔者是黄纪

博的家长，也会从心底里为
自己的孩子骄傲。

因为有“五道杠”体制，

所以有“五道杠少年”。在当
下的教育观念之下，学习好
就一切都好，学习好再当上
班干部，就更是好；当了班
优秀，还要争取校优秀、区
优秀、市优秀乃至全国优
秀，只能说这样单一的评优
体制，制造了太多太多的杠
杠。因为有这样的教育体
制，所以，每个地区必然有
这样的“五道杠少年”，他们
像官员，不像学生；像红人，

不像红领巾。

改变这个有杠杠的单一
评价体制，才能改变优秀学
生不优秀、三好学生三不好
的状况。逻辑发展到这里，我
倒是很同意黄艺博父亲的那
句话——— 不要将对整个教育
体制的不满发泄到一个孩子
身上。与其质疑这位少年，倒
不如批判一下当下的教育环
境、教育体制。

发帖：

@浣熊：

现在转基因的食品有很
多，我国还生产出了第一个

转基因水稻，我想一般人都

对转基因相关方面的知识不
太懂吧，那大家怎么看待转
基因食品，你会买吗？

跟帖：

@meanwell：
不知道有没有害处，所

以还是不买好。

@WongHei：
短时间看不出危害，看

出来也就晚了。

@乖格格：

不买。

@云之梦：

俺对转基因食品不了

解，据说害虫吃了转基因作

物会死掉，所以可以防治病

虫害。冲这一点就不敢买，虫

子吃了会死掉，那人吃了就

不会有事吗？

@水中游：

食品是人们赖以生存的

最基本条件，马虎不得。转基

因食品端上餐桌，是科技进

步的结果，但问世的时间不

长，它的安全性是否可靠，还

有待于时间考验。

@4ydelta：
有利有弊吧，转基因食

品可以生产出有利于健康和

抗疾病的食品，也可以培育

出一些优质、抗虫、抗旱等新

品种。但是任何事情都有两

面性，有人也指出转基因食

品会减少原本食品中存在的

一些有益成分。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录17

路空间的“民生杂谈”板块就
热门话题发表自己的看法，

我们将有选择性的刊登在报
纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

●港片大陆化是大势所趋，这
个趋势可导而不可抑。(香港文化评
论家林沛理认为，香港电影人的挑

战，是在奔向潜力无限的中国大陆

市场与捍卫无可取代的本土特色

之间，看出调和共存的可能，而不
是互相倾轧，你死我活。)

●很多没有来过东莞的人都

对东莞有一个偏见或者成见，是对

东莞的误解，但是来到这里的人大

部分都说东莞比较好或者很好。(东
莞市委书记刘志庚回应东莞是“性
都”的网络骂战时称，很多没有去

过东莞的人都对东莞存有偏见或

成见，说明城市形象宣传推广工作
力度还不够。)

●富人买汽油为了驱动宝马，

而穷人买汽油为了点燃自己。相同

点是他们都通过购买比美国还贵

的油，为一些中石化高管喝拉菲、

违规发奖金凑银子。(媒体人石述思

评亿万富豪奥迪车内悲壮自焚)

●很多企业告贷无门只能去

借高利贷，而高利贷是吞噬市场经

济的基础，它能吃掉中国制造的根
基。(朱大鸣 财经评论人)

●实务界的官员在退休后往

往最能说实话，个税起征点与通胀
挂钩，实乃利国利民的大好事。至

于个税起征点与其他数据挂钩，不
过是以保障民生的民意让事情复

杂化，无法实行而已。(叶檀 财经
评论者)

●中国的新工人不仅敢于展示

力量，而且善于展示力量。他们知道

某一零部件对于全球生产体系的重

要意义；他们懂得选择在订单即将

完成时通过停工提出集体诉求；他

们深谙互联网的巨大力量，通过网

络动员和争取社会支持成为抗争行

动的重要组成部分。(郑广怀 中山

大学社会学与社工系讲师)

●可以说，“去官化，去行政
化”成为了南科大的标志，也是代

名词。从这次招聘副校长人选的公

告看，政府部门以一种轻率的方

式，破坏了南科大的标志。(熊丙奇
教育学者)

@烟台一家人：烟台汽车总站

于5月2日开始实施全面装修。装

修期间，将封闭西候车厅，对西厅

的线路进行调整，大家出行的话

一定要注意。到时候车站会有调

整提示的。

@百合大管家：“五一”开车去

了烟台，这是第一次去，沿路满山

遍野的梨花，极其漂亮。除了蓬莱

春、东顺管、山村名菜，特意去了养

马岛，很漂亮的一座小岛，岛上的

居民生活很安逸，特别羡慕。烟台

的海水很清澈，真的很美。

@SEVEN-dog：“一房一价”烟

台多未实施，其实这是正常现象。“一

房一价”确实是好事，能使消费者在

购房过程中获得更充分的信息，减少

被蒙骗的概率。但任志强对这一政策

并不看好，称应对这一新政很容易，

开发商可以先高报价申报，然后再打

折优惠卖房，就会把价格调节的余地

控制在自己手中。想必很多开发商都

在运用这一办法。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http：//t.sina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。
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据报道，在青年节来临之际，

一份“五四青年节怎么过”的大型

问卷调查显示，超半数白领不知五

月四日可放半天假。

青年节可放假半天的规定已

实施三年，为什么竟有这么多人不

知道？显然是这个假并没有被许多

单位当回事，根本就没正儿八经放

过，年轻人自然不知晓了。

除了五四“半天假”并非法律

的硬性规定外，笔者认为还有一个

重要原因，那就是许多单位没法

放。其一，从享受假期的人群看，年

龄阶段限制在14周岁到18周岁，

可如果只放这个年龄段的人，那中

小学，甚至是大学都面临着无法安

排作息的难题。因为肯定有一部分

学生和教师不在这个年龄区间。还

有企事业单位，特别是专业性强、

分工很明确的单位，譬如高科技工

厂的流水线，你放了上一道工序人

的假，却让下一道工序的人上班，

机器怎么运转？

其二，从放假时间看，仅仅放

假半天，且又没明确是放上午还是

下午，这让许多单位无法安排日常

工作。

所以，笔者认为，要想让“五

四”假不落空，放假办法要改革。怎

么改呢？一是变14周岁到18周岁享

受假期为全民放假，现在人的寿命

大幅延长，60岁也不算老，让超龄

者都来享受一下年轻人的待遇，和

年轻人一同过节，一同关注年轻人

的问题，有何不好？二是将“五四”

假和“五一”小长假并到一起，统一

放5月1日至5月4日上午，一共3天

半，这样各单位操作起来就方便多

了，且“五四”很难被短路掉。

格子间里各个桌上都叠着厚厚的文件，一排小隔间里挂满了衣物。员工们有的对着电脑吃

晚饭，有的则干脆累趴在电脑桌前……这样的工作生活也许对供职于写字楼中的白领们来说似

乎太过熟悉和平常，伴随着一条“普华永道美女硕士过劳死”的微博在网上流传，“金字塔的非人

生活”也被无情揭开。有白领就称自己像黑砖窑里的童工，更有人写下这样一段话：“在生死临界
点的时候，你会发现，任何的加班，给自己太多的压力，买房买车的需求，这些都是浮云。”(国际

先驱导报)

漫画：于洁

格微评论

更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：雨润集团主席祝义材3月29日曾宣布：“集团不参与养猪业务。”但在安徽太和县

官员提供的一份协议书中显示，2007年7月，雨润集团就与该县政府签署了协议：雨润集团

租赁土地500亩，在当地建设年出栏种猪5万头项目，租赁期为20年，每年每亩交租金50元，

也就说每年只需支付土地租金2 . 5万元。根据协议，工程于2008年11月左右完工，但该工程

至今未全面完工。(每日经济新闻 5月3日)

微评：睁着眼睛说瞎话。

新闻：香港观塘需要拆迁重建，一棵40岁树龄的细叶榕挡住去路，结果，市区重建局耗

资过百万港元，动用过百工人历时6小时，于5月1日凌晨成功将这棵重达300吨的大树迁到

一街之隔的公园移居。(南方都市报 5月3日)

微评：为南京梧桐树感到悲哀。

新闻：4月开始，在武汉市直行政单位，进行着一场清理公务员津补贴的行动。公务员

们被要求退还2007年至2009年间多发的各种津补贴，保守估计，总额有数千万元。一市直机

关被要求清退的津补贴908 . 87万元，在册123人，人均应退还金额7 . 39万。(新京报 5月3日)

微评：破财免灾。

新闻：国家发改委宏观经济研究院副院长陈东琪表示，现在政府收税较多，40万亿元

GDP中，政府收了10万亿左右，应进行结构性减税。下一步财政政策“积极”的着力点，一是

增加财政补贴，二是进行结构性减税，尽快较大幅度提高个税起征点。(财经国家周刊)

微评：只要不“税改费”就好。

新闻：近日，教育部下属的中国教育在线发布《2011年高招调查报告》，数据显示，在高

考生源持续下降的情况下，部分高校将因生源枯竭面临生存挑战。加速生源减少的原因有

人口出生率的下降、出国留学人数增长、放弃高考、放弃考试、放弃报到的“三放弃”现象逐

渐显现等。报告认为，在我国普通高校，学生学费收入在学校日常运行中占据重要地位。一

旦生源不足，高校的倒闭将不可避免。（人民日报 5月3日）

微评：产业化的高校模式，倒闭一批是正常的。

大家怎么看待
转基因食品

征稿启事
“奇山所”是本报新开的面向烟

台市民的评论专版，说咱烟台百姓的
事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发言
的舞台，网友评说的天地。来稿邮件

地址：qlwbqss@163.com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办报，开

通QQ群：110841928，期待广大有兴趣

的读者和作者加入。


